

どうさんニュース



◆漢字を繰り返し書くのって いやだなあ…

ぴかぴかの小学1年生は何もかもが目新しく、幼児さんがお兄さんお姉さんになった気分を味わっている頃です。でも2年生になると、漢字を書くのがめんどろだと嫌がるお子さんが増えてきます。今どきの子の漢字の宿題を見せてもらうと、1個の漢字を繰り返し書く回数が少なくなっていることに驚きました。私たち昭和の時代は毎日20種類の漢字を20回ずつ書く宿題がありうんざりしたものです。

文字にはなぜ書き順があるのでしょうか？

書字行為とは、写すべき文字の形を見てそれを同じ形に紙上に書き表すことを言います。一定のルール・順番に従って書くことで、何回書いても同じ文字になるようになっています。

何度も同じ書き順に従って書いていると、もう書き順を意識しなくても書けるまでになります。この状態が「その漢字を覚えて書けるようになった」と言います。この記憶は小脳を介した運動系の記憶です。すなわち手の運動に覚えさせたのです。その証拠に「ひこうき」と漢字で書いてと頼むとたいていの大人はすぐに書いてくれます。でも「ひこうきの飛の6画目はどこ？」と尋ねられて即座に答えられる人はなかなかお目にかかれません。ほとんどの人は「ちょっと待って。」と言って書き順を唱え宙に書いてから答えてくれます。

ヒトの長期記憶の中で一番長く残るのが運動系記憶です。何十年と残ります。歩行をはじめ、自転車操縦、スポーツ、楽器の演奏の他、日本人の得意とする様々な技術も同様です。九九を口で唱えるのもその要素が含まれます。

教育現場で何度も書くことを求めなくなったのは、ワープロ機能を駆使することが当たり前になってきたからでしょうか？

それは書き障害の方には有利ですが、その場合でも読みと意味の知識は必要になります。書き順があることの意味をお子様にぜひ話してあげてください。

子育てサークルぞうさんからのお知らせ

新型コロナウイルスによる感染拡大を受け三重県にも緊急事態宣言が発令され、5月6日までぞうさんサークルを一時お休みすることとなりました。緊急事態宣言が解除され、サークルを再開できるようになりましたらまた連絡いたします。感染拡大状況によってはサークル再開が延びることもあります。ご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。

サークルを閉めている間も電話相談は引き続き受け付けていますので、お気軽にお問い合わせください。

またサークルで皆さんとお会いできるのを楽しみにしています。

ぞうさんサークル 0597-47-3352 (木・土・日祝休み)

お願い

付き添いの方皆さんにも検温をお願いしております。



待合室ではほかの患者さんと距離をとってお待ちいただくようご協力をお願いいたします。

かとう小児科の休日当番

5月5日(祝)

5月24日(日)

確認TEL必要

TEL 0597-47-3341

紀北医師会は尾鷲総合病院とかとう小児科で日曜日・祝日9時~17時の一次診療を行っています。急病の方はまず来院前に当該医療機関に電話でお問い合わせください。受診される際には、保険証・受給者証・お薬手帳を忘れずにご持参しましょう。